

Regroupement Pédagogique Intercommunal
Bouxwiller - Durmenach - Roppentzwiller -Werentzhouse

Ecole élémentaire de Bouxwiller - 03 89 40 38 56

Ecole maternelle de Durmenach - 03 89 07 99 73

Ecole élémentaire de Werentzhouse- 03 89 40 37 92

Courriel : ecole.elementaire.durmenach@wanadoo.fr ou ce_0680393h@ac-strasbourg.fr

Adresse postale : 4, place du foyer 68480 DURMENACH



Procès Verbal du Conseil d'école du 14 juin 2024

Présents :

M.Gutzwiller Eric, maire de Werentzhouse

M.Heudecker Jean-Luc, maire de Bouxwiller

Mme Mangold Karine, adjointe au maire de Werentzhouse

M Ruetsch Jean-Jacques, adjoint au maire de Bouxwiller

Mme Vantropol Valérie. Présidente du SIAS

Mme Cunin Virginie, déléguée du SIAS

Mme Ruestch Annie, déléguée du SIAS

M.Theurillat Jonathan, délégué du SIAS

Mme Chevalme Barbara, déléguée de parent d'élève suppléante

Mme Da Silva Santos Simone, déléguée de parent d'élève suppléante

M. Hauss Frédéric, délégué de parent d'élève titulaire

Mme Irrle Nathalie, déléguée de parent d'élève suppléante

Mme Le Favi Sabrina, déléguée de parent d'élève suppléante

Mme Le Guével Charlotte, déléguée de parent d'élève titulaire

M.Roesch Adrien, délégué de parent d'élève titulaire

M. Rueher Raphaël, délégué de parent d'élève titulaire

Mme Ruetsch Sandrine, déléguée de parent d'élève suppléante

M.Wolf Kevin, délégué de parent d'élève titulaire

Mme Kirchhoffer Julie, présidente de l'association « Les P'tits Coquins de l'école »

Mme Parmentier Marie, directrice du RPI

Mme Bauer-Brand Elodie, enseignante

Mme Courtalon Coralie, enseignante

Mme Gambs Christine, enseignante

Mme Stehlin Gwenaël, enseignante

Mme Metzger Laetitia, Atsem

Mme Muller Evelyne, Atsem

Mme Roussel Virginie, AESH

Mme Simon Munck Amanda, AESH

Excusés :

M.Springinsfeld Dominique, maire de Durmenach

Mme Zundel Véronique, adjointe au maire de Durmenach

Mme Bingler Stéphanie, déléguée du SIAS

M.Haus Bruno, délégué du SIAS

Mme Walther Sophie, enseignante

Mme Troadec, Inspectrice de l'éducation nationale

1) Mot d'accueil, remerciements et lecture du compte-rendu du 2nd conseil d'école

Ouverture du Conseil d'école à 19h10.

Approbation du Conseil d'Ecole du 2nd trimestre (22/03/2024) à l'unanimité.

2) Effectifs des classes et organisation en 2024/2025

Le RPI comptera 127 élèves à la rentrée qui seront répartis dans 5 classes. La répartition par classe a été faite en conseil de maîtres le 14/05/24, et transmis à l'IEN. Les parents seront informés le dernier jour de classe pour la répartition par classe et la liste du matériel à fournir.

Voici les effectifs prévus à ce jour par niveau :

- PS : 12 élèves
- MS : 15 élèves
- GS : 19 élèves
- CP : 15 élèves
- CE1 : 15 élèves
- CE2 : 9 élèves
- CM1 : 18 élèves
- CM2 : 24 élèves

Les effectifs sont stables pour la rentrée. Tous les futurs PS ne sont pas venus s'inscrire malgré deux relances et l'aide de la mairie de Durmenach : continue le suivi. Les demandes de bilingue ne sont plus systématiquement acceptés (Oltingue et Ferrette), seules quelques dérogations sont acceptées à Waldighoffen.

Au niveau de la direction le quota des décharges reste de 25%. Le jour de décharge n'est pas encore défini.

L'organisation des classes :

Mme Parmentier, Mme Gambs et une 3^{ème} enseignante non nommée à ce jour (en complément de Mme Parmentier à 50%) en maternelle à Durmenach : 1 classe de PS/MS (8PS et 15MS : 23 élèves) et 1 classe de PS/GS (4PS et 19GS : 23 élèves). Les PS sont divisés pour alléger les effectifs l'après-midi

Mme Stehlin s'occupera de la classe de CP/CE1 à Bouxwiller (15 CP et 10 CE1 : 25 élèves).

Mme Bauer-Brand s'occupera de la classe de CE1/CE2/CM2 (4 CE1, 9 CE2 et 14 CM2 : 27 élèves) et Mme Courtalon de la classe de CM1/CM2 (18 CM1 et 9 CM2 : 28 élèves), toutes deux sur le site de Werentzhouse. Mme Bauer-Brand sera remplacée de la rentrée jusqu'à fin novembre en raison de son congé de maternité, puis reprendra à 75%.

Au niveau des Atsems : Mme Evelyne Muller en classe de PS/MS partira fin septembre puis son remplacement est envisagé par Mme Freyburger Emilie, actuellement service civique au sein de l'école. Elle commencerait dès la rentrée scolaire. Mme Laetitia Metzger continue en classe de PS/GS.

Aucune enseignante n'a été nommée en tant que ZIL pour le moment.

Nous avons plusieurs départs au sein de l'école et de la circonscription : Mme Walther Sophie (complément de Mme Parmentier) et Mme Troadec Marie, IEN Altkirch. Un grand remerciement pour leurs investissements au sein de l'école.

Question de M.Rueher : 2 ou 3 niveaux, quelles seront les mesures mises en place pour pouvoir travailler dans le calme et le respect entre enfants et entre adultes/enfants ? Les balles anti-stress, les élastiques ne servent pas, ils font trop de bruit.

Mme Parmentier répond qu'un travail sur le climat scolaire et les règles de vie a été entamé cette année et n'est pas terminé. Une réunion avec l'IEN sur le climat scolaire a eu lieu avant les congés de Pâques, plusieurs pistes ont été proposées. Un travail important de mise en place avec cohérence dans les 5 classes est en cours de réflexion et sera proposé à la rentrée.

Plusieurs parents d'élèves soulignent le problème du triple niveau qui est défavorable pour les enfants, ne sont pas d'accord avec la décision de répartition, le niveau des CE1 est en chute par rapport au CP...

3) Rentrée échelonnée des élèves de l'école maternelle

Une demande de rentrée échelonnée pour les élèves de maternelle pour la rentrée de septembre 2024 a été faite auprès de l'IEN comme les années précédentes : en attente de validation de l'IEN.

La visite d'école pour les futurs élèves de PS est prévue le 28/06 à 14h00. Un dossier avec le livret de PS, le questionnaire (aide pour les enseignantes pour connaître au mieux les habitudes de l'enfant et pour permettre une première scolarisation réussie), la liste du matériel seront distribués puis envoyés par courrier pour les absents.

Un mail avec les photos des enseignantes et la répartition des classes sera envoyé à la fin de l'année scolaire.

RENTREE ECHELONNEE SEPTEMBRE 2024		
	Lundi 2 septembre	Mardi 3 septembre
Matin	PS Pas d'accueil MS/GS	Classe entière
Après-midi	MS/GS Accueil facultatif PS	Classe entière

Vote : approbation de la rentrée échelonnée par l'ensemble du conseil

4) Bilans des manifestations organisées par le RPI durant l'année scolaire

Chaque classe aura bénéficié d'un projet avec la Maison de la Nature du Sundgau avec 2 jours d'intervention en classe puis une sortie à la journée à Altenach.

Maternelle : thème de la rivière puis de la mare

CP/CM1 : thème de la forêt

CE1/CE2/CM1 : thème des oiseaux et construction de nichoirs

CE2/CM1/CM2 : thème de l'eau

Maternelle :

Sortie à la Maison de la Nature du Sundgau 25/06/2024 sur le thème de la mare

CP/CM1 :

- Fête des 100 jours (ateliers autour du nombre 100) + goûter, 12/04/24
- Journée d'intervention de la MNS sur le thème de la forêt, 21/05/24
- Journée Fête de la Musique, 21/06/24
- Sortie à la Maison de la Nature du Sundgau 24/06/2024 sur le thème des mammifères
- 3^{ème} sortie « Ecole et cinéma » 04/07/24

CE1/CE2/CM1 :

- Sorties en forêt : débourrage des bourgeons, observation de paysages, observation des oiseaux au printemps
- Rencontre athlétisme 17/06/24
- Maison de la Nature du Sundgau : 2^{ème} intervention en classe 07/05/24.

CE2/CM1/CM2 :

- Spectacle « Citoyens, citoyennes » à la Halle au Blé d'Altkirch, 12/04/24
- Sortie à la MNS Sundgau 24/06/2024 sur le thème des habitants de l'eau
- 3^{ème} sortie « Ecole et cinéma » 04/07/24
- Visite du collège de Ferrette 25/06/24
- Rencontre athlétisme 17/06/24
- Intervention de la Brigade motorisée de gendarmerie d'Altkirch 13/05/24

Commun à toutes les classes :

- Stand de pâtisserie au Heimart le 12/05/2024
- Comédie musicale sur Walt Disney à la Comète d'Hésingue le 27/06/24
- spectacle d'inauguration de la zone de loisirs intergénérationnelle à Werentzhouse 02/06/24

5) Bilan financier de la coopérative scolaire

DEPENSES		RECETTES	
Cotisation à l'OCCE	379,50 €	Cotisations parents	900,00 €
Projet de la Maison de la Nature :	4 593,00 €	Stands de pâtisserie (Büramart et Heimart)	1 288,00 €
- 2 jours d'intervention en classe		Photos de classe	1 011,00 €
- Sorties à Altenach			
Projet « Ecole et cinéma »	930,00 €		
Projet « Augenblick »	473,50 €		
Projet papillons	47,50 €		
Rencontre athlétisme	250,00 €		
Différents goûter (carnaval, Saint Nicolas)	297,05 €		
Spectacle de la Comète	845,00 €		
TOTAL	7 815,55 €	TOTAL	3 199,00 €

Suite aux actions de l'année scolaire 2022/2023, tous les projets de cette année scolaire ont été pris en charge par la coopérative scolaire. Aucune demande de participation aux élèves n'a été demandée.

6) La collaboration avec le SIAS et les communes

SIAS : Mme Vantrepol, présidente du SIAS prend la parole :

- Projet sécurité : demande de rappel de l'obligation du baudrier par les enseignantes et les parents aux enfants
Permis Piéton : appel aux élus, parents, école, gendarmerie, préfecture, assurances : 15 personnes pour faire ce projet. Il sera adapté à tous les niveaux avec un parcours spécifique. Prochaine réunion le 20/06/24 avec présence d'enseignantes.
En plus du permis piéton, la préfecture finance des évacuations de bus avec mise en place de simulations avec les enfants. Fait l'objet d'un appel à projet pour 2025.
- Transport : travaux de gravillonnage le 18/06/24 : seul le bus scolaire peut passer, information transmise sur Panneau Pocket, les parents devront faire le tour. Remerciement aux élus pour l'organisation.
- Horaires : rappel du respect des horaires aux transporteurs, enseignantes et parents d'élèves.
- Les locaux : demande de salle de classe rangée à la fin de l'année scolaire, demande de chaussons obligatoires dans la liste du matériel et dans les salles de classe, demande de respect à rappeler aux enfants en ramassant les papiers par terre et tri dans la bonne poubelle.
Jeux de cours (marquage au sol) seront faits cet été.
- Personnel du SIAS : départ d'Evelyne Muller et remplacement envisagé par Emilie Freyburger
- Bourse aux livres : les bibliothèques scolaires seront vidées à Roppentzwiller, associé à l'association. Organisation d'une soirée le mardi 25 juin de 19h30 à 20h30 à Roppentzwiller pour donner les livres aux parents et enfants puis une ONG se chargera de récupérer les livres restants.
- Kermesse : remerciement à l'association dont Mme Kirchhoffer Julie pour l'organisation.

- Demandes des enseignantes :

Demande au SIAS : comme changement des niveaux, possibilité de changer les tables ? Organisation avec division des CM1 en 3 groupes à titre exceptionnel en raison du climat scolaire : essaiera de garder les niveaux de la rentrée sur les mêmes sites.

Bouxwiller : demande de déménagement d'un banc de Roppentzwiller vers Bouxwiller, tracés dans la cour (sera fait cet été), enlever 10 tables de CM1 et apporter 12 petites tables. Demande de Mme Vantrepol d'une liste exacte des élèves par classe pour l'organisation des employés communaux.

Durmenach : demande de remplacement des grilles d'aération des vitres en maternelle car cassées. Mme Vantrepol explique qu'on ne peut pas les fermer et qu'aucune solution n'est trouvée à ce jour.

Werentzhouse : remonter les 8 chaises des CE2 (tables et chaises à la même hauteur), marquage au sol, banc Mme Vantrepol demande la mise en place d'un banc de l'amitié dans le cadre d'un projet pédagogique, de le faire avec les élèves et le décorer, enlever le bureau dans la classe de Mme Courtalon, demande de mise en place d'une armoire fermée sous le préau pour le matériel de sport et mettre des crochets au mur.

Stages de réussite : demande de mise en place de stages de réussites la 1^{re} semaine des congés d'été (8 au 11 juillet) avec Mme Courtalon à Werentzhouse. Proposition faite aux élèves du CP au CM2. Si l'effectif est suffisant, stage sera validé par l'IEN. En accord avec Esther, seules les tables et chaises du nombre d'élève restera en classe : toutes les autres seront sortis sous le préau. Mme Vantrepol précise que le déménagement de la classe de Mme Courtalon pour les stages de réussite a été vu avec M. Gutzwiller, maire de Werentzhouse.

Commune de Werentzhouse : Inauguration de la zone de loisirs intergénérationnelle, 02/06/2024

M. Gutzwiller remercie les enseignantes pour leur investissement, très beau spectacle, beaucoup de chance avec la météo, les enfants étaient heureux, participants contents, que des retours positifs. M. Gutzwiller précise que la zone de loisirs peut être utilisée par les classes.

Commune de Durmenach : Commémorations du 11 novembre, 10/11/2024

Mme Cunin précise qu'elle n'a aucune information à ce jour. Il y aura également l'inauguration des sculptures de M. Wira. Comment l'école participe ? Mme Parmentier répond qu'elle prendra contact avec M. le Maire et Mme Zundel.

7) L'association « Les P'tits Coquins de l'école »

Mme Kirchhoffer, présidente de l'association prend la parole :

Bourse aux livres : mise en place de 3 dates, 500 livres vendus, remerciements pour l'aide apportée par parents.

Vente de fromage : prévue en janvier 2025, livraison sur Bouxwiller avec chaîne du froid respectée

Concrétisation de la Kermesse 15/06/24 : les enfants et les parents ont hâte.

Futurs projets d'école pour l'année prochaine : demande de Mme Kirchhoffer des projets prévus. Mme Parmentier répond qu'il y a possibilité d'un beau projet, mais reste à définir.

Demande de Mme Kirchhoffer d'un banc de l'amitié, de le mettre en projet, pour l'entraide entre enfants.

Assemblée générale : invitation sur Panneau Pocket, demande de mise en favori par les parents car toutes les informations sont dessus.

Remerciements à l'association, mairies, parents, ouvriers communaux, mairie de Bouxwiller pour le chapiteau, mairie de Durmenach. Mot de la fin : que les enfants passent de bonnes vacances et une bonne fin d'année

Question M. Rueher : pourquoi le RPI ne participe pas à la kermesse ?

Mme Parmentier répond que plusieurs mails ont été réceptionnés par le recteur 13/05/24, l'IEN le 16/05/24 puis les référents directeurs 17/05/24 sur les fêtes de fin d'année : co-responsabilité des enseignants et directeurs si participation à l'organisation. Informations transmises à Mme Kirchhoffer et Mme Vantrepol. Mme Kirchhoffer précise que l'association ne fait pas partie de l'école, donc c'est permis.

M. Hauss, délégué de parent d'élève prend la parole : remerciement à Mme Parmentier et son équipe ainsi que les Atsems, SIAS, communes, l'association pour le travail effectué durant l'année scolaire, et bonnes vacances

Clôture à 20h11.